

Franqueo concertado

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes... 0,50
 Provincias, trimestre... 1,50
 Extranjero, id... 3

Paos adelantados

Número suelto, 10 cts

La Región

Franqueo concertado

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica

los martes y viernes

DIRECTOR:

Mariano Lopez-Palacios

Oficinas: Plaza de Marlasoa, 1

Telegramas: Región

Está demostrado y no hay quien lo dude!!

La casa donde se viste mejor y más barato, es en la acreditada sastrería

LA TIERRA DE ORO

donde encontrarán gran surtido en paños tricot y paños de todas clases.

Trajes á medida á 15 pesetas. Pantalones á medida á 5 pesetas. Ropas hechas á mitad de su precio.

Mayor baja, 8 y 10.—GUADALAJARA

Sucursal de la Sastrería madrileña de Jacobo Gordo

ALCALA DE HENARES

Compra-venta mercantil

— DE —

Manuel Dehesa y Mora

DINERO

por alhajas, ropas, muebles, efectos y papeletas del Monte de Piedad

La casa que menos beneficios obtiene en todas sus operaciones

Venta de ropas, alhajas y objetos cumplidos

(HAY RESERVADO)

ESTUDIO, 10 (Tienda)

EN LA DIPUTACIÓN

Un expediente

Después de la sesión borrascosísima de que dimos cuenta á nuestros lectores en el último número, parece renacer la calma en la Diputación provincial.

Tres sesiones más ha celebrado la Diputación, sin que tengamos que registrar otros incidentes dignos de mencionarse, que el hecho de haber pedido licencia el Presidente Sr. Celada y haber renunciado el Sr. Villanueva la Vicepresidencia siendo designado para sustituirle D. Venancio Cuevas.

La calma sin embargo, es más aparente que real y bien podemos asegurar que la vida política provincial atraviesa crisis gravísima.

Las tremendas acusaciones lanzadas en sesión pública por varios Diputados liberales y conservadores, que lejos de ser desvirtuadas, fueron corroboradas, por la confesión pública del Presidente hecha ante el representante del Gobierno, no pasaron ni pudieron pasar desapercibidas para el dignísimo Gobernador civil de Guadalajara.

Al día siguiente, á primera hora, se personó en la Diputación provincial un Delegado del Ministro de la Gobernación, con instrucciones terminantes para instruir un expediente administrativo en depuración de los hechos denunciados, expediente que quién sabe si pasará á los Tribunales ordinarios en deducción de más graves responsabilidades.

Este hecho, jamás visto entre nosotros, ha causado en la opinión sensación profunda, hasta el punto que la atención de toda la provincia está fija en el Palacio de la Diputación provincial.

Los diputados provinciales conservadores, ante esa nueva fase del problema planteado, han adoptado una posi-

ción expectante, dentro de la más exquisita corrección.

Han querido despojarse de toda vehemencia, de todo apasionamiento para que no vea la opinión que es una contienda política el conflicto que ha surgido.

Ni por parte del Gobierno, ni por parte de los conservadores, existe el menor apasionamiento, ni mucho menos el deseo de hacer efectivas responsabilidades si no existen.

Depurar la verdad, es únicamente su deseo; analizar con toda minuciosidad la gestión desdichadísima del actual Presidente de la Diputación, y si de este análisis resultase que se ha cometido alguna irregularidad, ponerlo en conocimiento del Ministro de la Gobernación, para que éste deje sentir el peso de la ley de efectos siempre saludables.

Nosotros celebraríamos muy mucho que el resultado del expediente que se instruye, fuese la disipación completa de esa nube densa que hoy se cierne sobre la Diputación provincial.

Tendríamos con ello grande y legítima satisfacción, porque somos amantes de nuestra tierra, de nuestros paisanos, y no quisiéramos ver en nuestra historia política provincial un borrón, siquiera fuesen autores de él nuestros enemigos políticos.

Acaso en el próximo número podamos dar á conocer á nuestros lectores algo de lo que hoy es un secreto inviolable.

SONETO

Se extiende la llanura, hasta juntarse allá lejos la Tierra con el Cielo; las aves, dirigiendo allí su vuelo, en lo inmenso parecen ocultarse.

Los hombres que las ven al alejarse, las siguen en su marcha con anhelo, caminando en pos de ellas con desvelo, porque ven á lo inmenso aproximarse.

Pero esta inmensidad que divisamos tan cerca, que ya casi la cogemos, es igual que los triunfos que anhelamos: que fáciles y próximos los vemos y cuanto más deprisa caminamos resulta que más lejos los tenemos.

MARIANO ADRADOS.

Revista Agrícola

Redención Agraria

(Continuación)

Todos para uno, uno para todos. El individualismo absoluto es al espíritu del propietario, lo que el blanco de plomo es al organismo de los manipuladores; un tóxico que los desorganiza y mata.

IV

Tenemos bajo nuestros pies la tierra, privilegiada por todos los dones de la Naturaleza; doquiera se trabaje con fé, hallaremos un tesoro; espléndida luz, riquísimo celaj; más la ignorancia social sobre la realidad, cristalza nuestras energías y llena de prejuicios nuestra imaginación; la fantasía embarga nuestra voluntad y nos entrega maniatados á todas las ilusiones, á todos los ensueños de la radiante juventud.

La empleomanía excluye al sentido común, teniendo buenas tierras que cultivar é industrias que fomentar; los parientes y padres, que deberían retenerlos y orientarlos, se sirven de las in-

fluencias ambientales para colocarlos en esos precipicios del empuje, hasta que el ambiente los despierta con la rudeza del tiempo, y de choque en choque los disloca, cuando no los arroja en el precipicio de la miseria.

Encarrilados por la vanidosa ignorancia y la parcial de la realidad, vamos en perenne desequilibrio, mediante los empujones del número, perdiendo el terreno positivo con los heredados prejuicios de nuestros mayores, sugestionados por la hipocresía de nuestras ilusiones, de nuestras fuerzas y de nuestro prestigio, caemos en el vicio capital de común de las gentes.

Cunden los malos ejemplos; con el descrédito común se propaga el pesimismo materialista; huyen de la tierra y de sus lares sin defenderla; van en pos de las ciudades costaneras embarcándose, sin luchar por la vida, hacia las Américas; desaparecen los más ricos mercados; se paralizan las fábricas, abatiéndose las más florecientes industrias; ciérranse los talleres y las escuelas para dejar sitio á los conventos, las plazas de toros y las cárceles; los pordioseros acuden á la pitanza mística, mientras los ladrones rondan las villas y saquean los caminantes.

La gente joven, alimentada por esas enseñanzas de la prensa mercantil y maleante, aviva el sexo y se lanza con todos los desordenados apetitos en pos del éxito, de los destinos al fregado político; abandonando el terruño, las huertas y los instrumentos del laboreo; sabiendo por la experiencia de los otros, que los cargos públicos, las prebendas y beneficios políticos, son patrimonio de oradores, charlatanes, aventureros, dueños de rotativos y la complicidad yernocrática.

Aconsejados por los parientes políticos, que se enriquecieron con los negocios del Estado; con la herencia moral de todos los adulterios; viendo á otros que vinieron á Madrid en zuecos y los arrastra sobre carretelas y automóviles, se lanzan al torbellino, lamiendo la soberbia de los demás, por empujones de los grandes pilócratas políticos, discretamente realizados; más ansiosos de los vencimientos morales, empleando todos los extremos inmorales.

Desde el físico bien ade ezado para conseguir una hembra de cuantioso coeficiente dotal, que les proporcione todos los placeres del capital, y todas las lacerías de la política maleante.

El cultivo de la tierra, las mejoras industriales de labranza, los nobles empeños del comercio, el trabajo intelectual de los elementos de la naturaleza, la vida intensa, el dulce voluntario apacible bienestar, de la disciplina al trabajo, á la conciencia y honestidad; para comer con apetito, beber con sed, dormir el sueño de justos, sin aperitivos ni terapéutica, son artículos tediosos, primitivos, inocentes, nada sugestivos para gentes pasionales neuróticas: que se lanzan á los delirios del juego, de la velocidad, de las orgías; con la miseria moral en los cerebros, la miseria física por inercia del cuerpo; malogran la sana juventud, precipitan la vida entre la morfina y el revólver, á la más leve contrariedad.

El punto de partida, la luz del camino, el propulsor del movimiento de la juventud exhausta de fósforo por herencia fisiológica, hija de la gleba y del mercantilismo, elucada en el adulterio de la Ciencia, la Moral y la Filosofía; es un axioma despidiendo del materialismo; cuya comprobación pueden todos ver y consisten en «lar al cuerpo cuanto menos trabajar, por contrariarle en algo; que trabajen los enemigos».

La hipocresía religiosa con los ejemplos, los padres y familias con el desordenado afanar; no les han enseñado prácticamente á tener otro mejor concepto de la vida, ni otra disciplina al ideal del espíritu; ni menos al de la santísima realidad, donde la vida se paladea en sazón.

Al dejarles en posesión de las tierras, las fábricas y capital filicario, con todas las vistas sugestivas, les han dicho al oído: «¡mi tenéis el billete para el tren de la voluptuosidad!» abatiéndoles el corazón á todos los placeres físicos, como el secreto íntimo les han dejado la morfina y el revólver para los lances finales de mayor aprieto.

Nietos é hijos de agricultores, toda la juventud en géne al que desembarca en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Coruña, Málaga; bien vestida al exterior, con algún interno barniz de la pitanza intelectual, que se administra con la pobreza de la retribución, en esos centros semiciviles, semi-eclésiásticos, con las sobras del rancho en cuarteles y conventos; con el título de licenciados en pleitesía, traen en el magín, á falta de Ideal, la conquista de millones, prebendas,

subsecretarías, ministerios, corta de pinares, contrata con el Estado, sociedades anónimas de timoscopio para limpiarse mutuamente en los casinos con juegos de azar; donde los más vivos aligeran las carteras de los pasionales, dejando algo á las mundanas para la histórica, y por el bien parecer para mandas piadosas y funciones caritativas.

¿Tienen ellos toda la culpa? Ciertamente que no; los malos ejemplos, la moda, los recreos sugestivos, la falta de luz espiritual para orientar y prever los riesgos de la vida por el concepto verdadero en que debe mirarse con ejercicios intelectuales del nervio sin abandonar los del músculo atrayentes del trabajo útil; el abandono de la tierra real y sana por las cristalizaciones de la imaginativa en ansias de la riqueza soñada; cual los empedernidos jugadores de la lotería que se arruinan en pos del premio grande cristalizado en la imaginación y vuelven la espalda á lo bueno y propio, por lo imposible y absurdo.

La pasionalidad juvenil con el anarquismo de criterios y opiniones estimulados en la inocencia por esa rebelión materialista enfermedad morbosa y latente que atosiga los ánimos de la juventud con la neurosis de los juegos en las capitales disloca las más nobles ambiciones y extravía de la sana realidad y el amorosísimo cultivo de la tierra detentando las más saneadas fortunas hacia los cupones el ocio, la usura y demás vicios congéneres que mancomunadamente laboran con fuerza insuperable por la perdición de la juventud y la ruina de las familias.

Y gracias á los chispazos de luz de las Escuelas de Artes é Industrias de Ingeniería Agraria é industria; las corrientes de abogados, médicos, licenciados, teólogos y sacerdotes. se van comprimiendo y contentando ante el charco del panfuntionarismo.

Cabe vislumbrar la redención agraria y la de la gran familia española convirtiendo la tierra en Paraíso. Ciertamente que sí, según mostraremos y demostraremos.

UBALDO ROMERO QUIÑONES.

(Se continuará.)

CONSEJO

A mi favorito discípulo Angel Garrido y Pérez.

Si es cierto como dice un elegante escritor que «el hombre no puede alzar la vista al cielo sin ver grabada en las estrellas la mano de su Creador» no lo es menos que el tierno espíritu infantil atesora en su corazón preciosos gérmenes, en el período ambrionario, para tan luego la mano educativa cual experto jardinero, labre la tierra, extirpe las raíces, po le las ramas viciosas, madure el sabrosísimo fruto en la flor de la vida.

Así es, pues, mira y remira, pasa y repasa estas santas enseñanzas.

Jamás entierresen el sepulcro del olvido lo más digno de recuerdo; es decir, la primera oración que aprendiste en la cuna del hogar donde envuelto en lo gasa de oro de su poesía, como nubes de incienso se perdieron también los argentinos besos paternales.

Benera idolátricamente á tu amantísima madre pues que en el tabernáculo de sus entrañas bebiste el dulcísimo néctar de la vida.

Piensa que en su pecho te mecía con el arrullo de la tórtola.

Adivina que sus cariñosas manos enjugaron tus lágrimas y en sus labios se dibujó la risa de tu sonrisa.

Soberanamente respeta á tu padre; pues que sufre por tu dicha.

Ten presente que se desvela por tu felicidad. No ignores es la estrella tutelar.

Efusivamente adora á tus hermanos que son sombra de tu sombra, luz del mismo foco, ramas de las mismas raíces, frutos del mismo árbol, agua de la misma fuente, fibras de la misma carne sangre de tu sangre, hijos de los mismos padres.

Si así dignamente satisfacés mis aspiraciones, serás la perla de tu familia, la fantasta de sus sueños, el delirio de sus esperanzas.

Ahora en la atmósfera de la sociedad, refina las facultades del espíritu y no desmayes ante las más penosas dificultades del estudio, pues como dice tu libro de lectura:

De las letras artes y ciencias
en el camino
hallarás mil escollos
querido niño;
más no te arredre,
¿qué fruta no es amarga
cuando esta verde?

Tres lemas ha menester el hombre para la
victoria en la peregrinación de la vida: *el trabajo,
la honradez y la virtud.*

No se borre de tu imaginación que hemos
nacido para trabajar como el ave para volar; en
su virtud, no es una vileza sino un timbre de gloria
el sudor del rostro, pues que la ociosidad es la
madre de todos los vicios y engendra las borrascas
de las pasiones que se encrespan en el corazón
depositando la simiente de la ruina.

*Desgraciadamente hay seres que en la juventud
elaboran la ruina de la vejez!*

Iten reine siempre en tí la honradez, joya más
preciosa que el oro y los diamantes, más resplandeciente
que la luz, sea más pura que una gota de
agua destilada, más trasparente que el cristal, más
limpia que de un santo la conciencia, más delicada
que la colora de una flor, más brillante que el
filo de una espada, porque no es preferible una
bandera teñida con la sangre de la honra á la
conquista de un mundo sin ella?

Abriga en tu pecho la dulzura del «bien» y
arroja á la hoguera la perfidia del «mal» fija la
mirada en el norte de la fealdad, navega en el
sereno mar de la paz de conciencia, guíete la brújula
del amor, la caridad, la justicia y la verdad
que son las columnas que sostienen el arquitectónico
monumento de la fraternidad humana, arda
por fin en tu corazón la llama de la virtud, que
corona á los hombres en la tierra si que también
los remonta al cielo.

Y... brotadas al calor de palpitante afecto estas
son las reflexiones, que grabes en la frente,
aspira tu profesor.

MAXIMILIANO ELEGIDO.

ASAMBLEA REPUBLICANA

¿Revolucionarios?—Contra la solidaridad.—
La derecha, el «tífus» del partido.

Los republicanos disidentes de la última asamblea
provincial de Unión republicana, celebrada
en el teatro de Variedades, de Madrid, se reunieron
el domingo, nombrando presidente al señor
García Ladevese; vicepresidentes, señores Fernández
(D. Fidel) y Lojo (D. Pedro), y secretarios,
Sres. Serrano Bustos, Moreno Moya, Escola,
Mariblanca y Galán

Se aprobó por aclamación una proposición incidental
felicitando al Sr. Sol y Ortega por su
campana en el Senado contra el proyecto del terrorismo,
y á los Sres. Nakens, Mata, Ibarra Castro,
Lerroux, Moscoso, Caballero, y cuantos
sufren y han sufrido proceso por delitos políticos
y sociales.

Se leyó una proposición fijando para Octubre
la convocatoria de la Asamblea nacional y el programa
para llegar al partido único.

Combatida por varios asambleístas, quedó aplazado
esta proposición para cuando estén á punto de
terminar las sesiones de la asamblea.

El Sr. Abellán apoyó una proposición solicitando
que no se considere correligionarios á los republicanos
adictos á la solidaridad catalana, á quienes calificó
de traidores.

Otra proposición, que leyó el Sr. Moreno Moya,
declaró nula la asamblea convocada por las minorías
parlamentarias para el próximo día 20.

Igualmente se aprobó otra proposición encaminada
á que los republicanos presten su concurso á las
campanas obreras.

Hubo varios incidentes con motivo de una
proposición del Sr. Escola encaminada á que se
constituya en Madrid un partido republicano revolucionario,
sin otra misión que procurar inmediatamente el
advenimiento de la República, y dirigido por una
Junta gobernadora.

El Sr. Vilariño estimó ridículo el calificativo de
revolucionario, porque es poner cara feroche al
enemigo.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

El día 15 tuvo lugar en Azuqueca un sensible
accidente sobre las dos de la tarde.

Estando trabajando los albañiles Eulalio María
Martínez Jaén y Gregorio Ortiz Sanz en la casa que
en dicho pueblo posee D. Angel Palacios, cayó la
cornisa del edificio sobre el andamio donde estaban
los mencionados obreros, que cayeron al suelo,
sufriendo fracturas y lesiones de alguna importancia.

Los mencionados obreros son casados, naturales
y vecinos de Madrid, domiciliados respectivamente
en la Travesía del Júcar, núm. 19 y calle del General
Porter, núm. 19.

El otro operario, Antonio García Bautista,
resultó ileso.

Así se gobierna

En la *Gaceta* correspondiente al domingo último,
se publican los anuncios de subasta de varios
ferrocarriles secundarios y extraterritoriales entre
ellos el túnel internacional de Canfrac de 8 kilómetros
de extensión.

No interesa directamente á esta provincia tales
mejoras, pero no por eso hemos de regatear nuestro
aplauzo á la meritoria labor del Sr. González Besada.

El Ministro de Fomento ha sabido captarse

las simpatías y estimación del país, escribiendo
en la *Gaceta* del domingo, una de las más brillantes
páginas de su vida política.

Nunca pudo llevar al órgano oficial, una orla
más á «ecuacuada para festejar el cumpleaños de
nuestro Monarca.

Las gracias y mercedes que en tan señalados
días se conceden, no ha sido el domingo para los
esclusivistas en estos beneficios, sino que han sido
para el país, para el pueblo trabajador é industrial,
que ahito de vida, ve colmadas sus legítimas
aspiraciones. Son cuatrocientos millones de pesetas
los que han de invertirse en tales obras, que
representan para el obrero, desarrollo de muchas
industrias, progreso para las regiones beneficiadas
y vida para la patria toda.

Así se gobierna.

ACADEMIA DE INGENIEROS

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio.—Francés y Dibujo

Primera tanda

D. Antonio Bermejo.....	Aprobado
Fernando Duplá.....	—
Luis Melendreras.....	—
Carlos Jiménez.....	—
Francisco Espinar.....	—
Enrique Granados.....	—
Luis Serrano.....	—
Joaquín Martínez.....	—

Segunda tanda

D. José Lignés.....	Aprobado
Joaquín Arias.....	—
Eduardo Posada.....	—
Antonio Galilea.....	—
Francisco Tabernér.....	—
Eduardo Susanna.....	—
Julio Ruiz.....	—
José Fairen.....	—

Tercera tanda

D. José Canal.....	Aprobado
Agustín Muñoz.....	—
José Santisteban.....	—
Manuel Solans.....	—
Manuel Becerro.....	—
Antonio Barrón.....	—
Victor Lago.....	—
Juan Gandullo.....	—
Justo de Pedro.....	—

Cuarta tanda

D. Santiago García.....	Aprobado
Felipe Lorenzalez.....	—
Francisco Vighi.....	—
José Fornovi.....	—
Ramón Bofill.....	—
Alfonso Lozano.....	—
Antonio Rodríguez.....	—
Agustín Barthell.....	—
Francisco Comas.....	—

Segundo ejercicio.—Aritmética y Algebra

Primera tanda

D. Luis Melendreras (*)...	12.00	11.33
Francisco Espinar.....	14.00	10.00
Joaquín Martínez.....	15.00	13.00

Segunda tanda

D. Joaquín Arias.....	13.00	13.33
José Fairen.....	12.50	12.00
Julio Ruiz.....	9.00	7.00
Antonio Galilea.....	9.50	10.00
Julio Díaz.....	11.00	11.33
Francisco Taberner.....	12.50	12.00
Eduardo Susanna.....	13.00	14.00

n (√-1).

Crimen en Saelices

Días pasados se perpetró un crimen en el
pueblo de Saelices, correspondiente al partido
de Cifuentes.

Parece ser que Francisco Gutiérrez Morales,
casado con una hija de Trifón Corral Morales,
no sostenía muy buenas relaciones con su
suegro y aunque ambos vivían en el mismo
pueblo, habitaban diferente domicilio y frecuentemente
sostenían disgustos.

El día 12 por la tarde, cuando ya anochece,
entró Francisco Gutiérrez en casa de su padre
político y lo que allí pudo suceder, nadie lo
sabe más que él.

Cuando salió serían próximamente las nueve
y se dirigió á casa del Juez municipal, á quien
manifestó que había matado á su suegro y se
presentaba para ser detenido.

Enseguida, el Juez municipal se personó en el
domicilio de la víctima, encontrándose al desgraciado
Trifón que, sin vida, yacía envuelto en un charco
de sangre que manaba de la herida que su yerno le
había inferido con un puñal.

Trifón Corral era casado y contaba 66 años
de edad.

El agresor, también casado, solo tiene 28
años y es de suponer que no le costaría gran
trabajo asesinar al padre de su mujer.

Los motivos que á ello le indujeran se ignoran
aún, pero el Juez de Instrucción de Cifuentes,
instruye con gran celo sumario y no tardará en
averiguar este extremo.

(*) La primer columna indica los puntos obtenidos
en Aritmética, y la segunda los de Algebra.

SALUDO ULTIMA MODA

De sobra conocen ustedes el «shakchand»
apretón de manos puesto de moda por la entonces
princesa de Gales, y que la gente de buen tono
no se se apresuró á adoptar: se apartaba el codo,
el brazo formaba un ángulo, y al dar la mano ésta
quedaba á la altura de la barba; y esto para que
nada faltara se hacía sonriendo amablemente.

La princesa, hoy soberana de Inglaterra, tuvo
en aquella época un buen, ó más bien, un molesto
motivo para llevar á cabo este movimiento.

Se le presentó un «abceso» debajo del brazo;
por consiguiente, veíase en la imposibilidad de
acercar el codo al cuerpo cuando daba á besar su
mano. Los cortesanos, deseados de agradar á la
futura reina, se apresuraron (¿cómo no?) á imitar
ese singular «shakchand», y la moda embarcó
fresquita «vía Londres-Douvres-Calais París», para
seguir hacia Madrid, y luego á América.

¿Pero cuál será el origen del nuevo apretón
de manos que los «snobs» tratan ahora de lanzar?
He aquí las reglas.

Levantar el codo á la altura de la oreja dejando
caer muéllmente el puño, que parece colgado;
una vez adquirida esta actitud de galga ó galgo
dando la pata, cogen ustedes sin vehemencia,
con aire un poco negligente, la punta de los dedos
de la persona amiga y se digna dar dos ó tres
pequeñas sacudidas, durante las cuales el puño
sube y el codo baja.

Moda estúpida.
Y ya veremos cómo, á pesar de ser estúpida,
hallará gente que la siga.

Contra la ley del terrorismo

Declaraciones de Sol y Ortega

El Sr. Sol y Ortega ha hecho, á propósito del
proyecto sobre el terrorismo, manifestaciones
verdaderamente interesantes.

El Sr. Maura.—Según el ilustre senador republicano—
se encuentra en una situación sumamente difícil
de imposible salida, con motivo de la presentación
de su reaccionario engendro.

No puede retirar el proyecto, porque caería
del poder ó seguiría gobernando con vilipendio;
si lo modifica con arreglo á la Constitución para
evitar dificultades, resultará que obligó inútilmente
á los senadores á votar un proyecto anticonstitucional;
si se intenta sacar el proyecto, resultará imposible,
porque Melquiades Alvarez y Azcárate, al frente de
los republicanos, harán la obstrucción, secundados
por los diputados periodistas; es decir, que se
reunirían en total 45 diputados, resueltos á impedir
que se convierta en ley obra tan disparatada.

Además, los liberales demócratas están decididos
á combatir á sangre y fuego el proyecto, impidiendo
que Maura abuse de las fuerzas de la mayoría.
Puede decirse, pues, que el proyecto no se
aprobará.

También es posible que trate de dar largas
al asunto para evitar conflictos, pero la oposición
lo impedirá, preguntando constantemente, hasta
que Maura hable claro.

La posición del gobierno resulta por dichas causas,
verdaderamente inestable. La opinión interviene
virilmente contra el proyecto reaccionario, y el
pueblo, por su parte, reprobará que las Cortes
actuales no se han reunido para modificar la
Constitución, sino para respetarla y enaltecerla,
«pese á quien pese y comprométase lo que se
comprometa».

Maura se equivoca creyendo que puede atropellarlo
todo contando con las fuerzas de la mayoría y con
la confianza de la corona, ó todos cumplimos la ley,
ó todos salimos de ella.

El Sr. Sol y Ortega deplora que se haya dicho
que el proyecto ha salido de la burguesía de Barcelona,
porque la especie puede ser semilla de grandes
disgustos para aquélla. Espera que la burguesía
catalana probará la inexactitud de la especie
combatiendo el proyecto.

Información

Los globos dirigibles

En el Parque de Meudon, de París, se hacen
preparativos para montar el nuevo dirigible *Republique*,
que comenzará á hacer ascensiones á partir del 7
de Junio.

Durante el próximo verano quedará también en
condiciones para la navegación el primitivo dirigible
Faune, que es el que ha servido de modelo para el
Patrie y el *Republique*.

El domingo 24 del corriente á las 11 de su mañana,
se reunirán en el salón principal de las Casas
Consistoriales de esta ciudad, numerosos propietarios
y administradores de fincas urbanas con el fin de
asociarse á acordar las bases que mejor les ponga
á cubierto de los perjuicios que les acusan los
inquilinos malos pagadores.

Pueden concurrir á aquel acto todos los demás
propietarios, á quienes por olvido involuntario,
no se les haya invitado personalmente.

Calderón de la Barca

Se nota, que esta nueva y simpática sociedad,
adelanta á pasos agigantados, en el buen gusto
que demuestra al escoger obras, y en la propiedad
con que estas son puestas en escena.

El sábado último, se verificó la segunda velada
poniendo en escena las preciosas obras *El crimen
de anoche*, *El distrito* y *El pie izquierdo*, distinguiéndose
mucho todas y todos los que tuvieron algo que
hacer en las mismas.

Nuestra enhorabuena al Presidente y Junta Directiva.

Aerostación

El concurso anunciado para el domingo en
Barcelona no tuvo lugar hasta ayer lunes.

El Coronel de Ingenieros nuestro amigo don
Pedro Vives dirigió todas las maniobras con notable
acierto.

Los globos que tomaron parte son los siguientes:

«Condor», tripulado por Bonet; «Alcotán», por
Magdalena; «Júpiter», por Gordéjuela; «Montañés»,
por Salamanca; «Gipauto», por Mendoza Cortina;
«Anjón», por Comier; «Jerifalt», por Herrera;
y «Quo Vadis», por Montejo.

Todos los aereonautas llevan palomas mensajeras,

Aun no tenemos noticias de los sitios donde
hayan tomado tierra.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor
Delegado Regio, Presidente del Consejo Provincial
de Industria y Comercio, en el vemos significar
que se ha posesionado de dicho cargo nuestro querido
amigo, D. Manuel María Valles, al cual damos,
reconocidos, las más expresivas gracias por su
atención.

Hemos tenido el gusto de volver á ver entre
nosotros al alumno de Ingenieros, D. Pedro Fauquie,
que viene á proseguir sus estudios en esta Academia,
después de haber pasado un mes de licencia por
enfermo en Zaragoza.

En virtud de la R. O. de 10 del actual para
los trabajos preliminares para proyectar la construcción
de una casa de correos y telégrafos en esta capital,
ha quedado constituida la Junta para estos fines
compuesta del Gobernador civil, Jefe de Correos
y Telégrafos, Arquitecto provincial y el Presidente
del Cabildo de Hacendados y Labradores don Angel
Campos.

Subasta

Acordada la creación de una conducción de
correos de Guadalajara á Torija, Brihuega á Budia,
les de dueños coches que quieran intervenir en
dicha subasta, pueden hacerlo bajo el tipo fijado
de 4 000 pesetas anuales. El servicio deberá hacerse
en carruaje de 4 ruedas ó automóvil y las instancias
serán dirigidas á la «Dirección» general de Correos
y Telégrafos, por conducto de la Administración
principal de Guadalajara, acompañando á la instancia
el resguardo del depósito del 10 por 100 según Real
orden de 21 de Marzo de 1904

En breve saldrá á girar visita ordinaria de las
escuelas del Partido de Pastrana, el Inspector de
primera Enseñanza Sr. Saldaña.

Por falta de presentación ha sido declarado
cesante en esta provincia, el vigilante de tercera
clase don Elias Sanz, nombrándose en su lugar á
don Pedro Asenjo.

Telégrafos Preparación completa próximas
oposiciones mes de Julio. Competente profesorado.
Clases especiales para aprobados en uno ó dos
grupos de las anteriores por series validos en las
anunciadas los exámenes practicados. Pídanse
interesantes detalles.

Centro Politécnico, San Miguel, 2 duplicado,
principal. 5--2.

De la encerrona que celebró en Plaza de Toros
la semana anterior, en la que se mataron seis
becerras por D. Agustín Drake y varios amigos,
regaló dicho señor al Asilo 40 kilos de carne, á la
Carcel 60 y á la Tienda Asilo 55, disponiendo el
Alcalde que de esto, se hicieran 150 raciones que
fueron dadas gratis á los pobres.

Se encuentra en esta localidad el sobrino de
nuestro querido amigo el Jefe de la estación de
Ferrocarriles de esta capital, D. Andrés Pérez Olivás.

Le ha sido concedida la jubilación á doña
Elisa Valverde García, maestra de la escuela pública
de Marchamalo.

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la
escuela mixta de Arroyo de Cerezo (Valencia), á
doña Joaquina Ramón Jimeno, que sirve en la actualidad
en Ciruelos, habiendo sido nombrada igualmente
D.ª Gumersinda Santa María de Dero-ca (Logroño).

La Junta provincial de Instrucción pública, ha
publicado el siguiente Edicto:

Por la presente se cita y emplaza á D. Juan de
Dios Mas y Arévalo, maestro interino que fué de la
escuela pública de Villaras de Jadraque, para que
comparezca ante la secretaria de esta Junta provincial
en el término de diez días, á fin de responder al
pliego de cargos que le ha sido formulado por
abandono de destino de dicha escuela

El día 1.º de Junio darán principio en el Instituto
General y Técnico, los exámenes de alumnos de
enseñanza no oficial.

Tenemos entendido que el próximo domingo,
vendrá á esta población el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar
de la diócesis.

Por la mañana dará la comunión á las alumnas
del Colegio de Huérfanas de la Guerra y por la tarde,
asistirá al reparto de premios á los pobres que
asisten á las doctrinas.

En el Escorial ha dejado de existir, el padre
político de nuestro amigo, el propietario de la
Posada de San Gil de esta población don Cesáreo
Díaz.

Terminando el día 25 del actual el período de
recaudación voluntaria, los contribuyentes que no
hayan satisfecho sus cuotas podrán hacerlo sin
recargo hasta fin de mes en la oficina del recaudador
en la capital de la zona respectiva.

La Comandancia de la Guardia civil de esta
capital, participa á los propietarios de fincas urbanas
en esta población, que necesitando un edificio
en arrendamiento para casa-cuartel de dicho
benemérito instituto, pueden hacer proposiciones
á indicado fin con arreglo á las condiciones que
están de manifiesto en expresada Comandancia.

En su posesión de Yunquera, encuéntranse los
señores de Miranda y Olave D. Juan.

Practicados con gran brillantez en la Escuela Central de Criminología los ejercicios de Antropometría, Fotografía y Dactiloscopia para la identificación judicial, ha obtenido el título en esa especialidad nuestro amigo D. Felipe García, administrador de este Correccional, á quien felicitamos sinceramente.

En el convento de Santa Clara, tuvo lugar el domingo, el acto de jurar la bandera los nuevos asociados de la Adoración nocturna, predicando el R. P. Casanova.

Ha sido concedida la gratificación de 1.500 pesetas anuales, al Capitán de Ingenieros don Francisco Lozano, y la de 480 al primer teniente don Rafael Serra.

El domingo celebró sus días, nuestro querido amigo el oficial de esta Administración de Hacienda, D. Pascual Barco, por retrasado reciba nuestra felicitación.

No más pelo blanco

Usando la tintura Idalia. No mancha la piel ni la ropa. Sumamente vegetal. Depósito: Droguería y Perfumería de San Gil, Plaza de González Hierro, 14 y Bardales, 1.

En la Iglesia de Santiago, se está celebrando la novena de Santa Rita de Casia. El viernes tendrá lugar la función principal y procesión.

VINO

Se vende superior á 2'50 pesetas arroba, en la bodega de D. Félix Alvira, Plaza de Dávalos, 2. Horas de despacho: De once á una de la mañana. 16-13

Encuétrase enfermo de algún cuidado, en esta capital, nuestro amigo, D. Feliciano Pérez, á quien deseamos su pronto alivio.

Ha dejado existir en Mohernando, la Sra. doña Juana García Cortijo, hermana del párroco de aquella villa, D. Sebastián, y de nuestro amigo de ésta, D. Gabino, á quienes testimoniamos nuestro pésame.

El sábado estuvo en esta capital, el Magistrado del Tribunal Supremo, D. Tomás Minguéz, pasando el día al lado de sus sobrinos, D. José y don Aurelio Fernández.

Ha sido nombrada auxiliar provisional de la Escuela Normal de maestras de esta Capital, doña Amparo Condes.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Trillo, con el haber anual de 1.000 pesetas.

La ilustre escritora D.ª Emilia Pardo Bazán, ha sido agraciada con el título de Condesa de Pardo Bazán.

El domingo marchará á la corte donde permanecerá una larga temporada, la señorita Elisa Padierna.

Ganaderos

Medicamento infalible para curar radicalmente el bazo y la viruela del ganado lanar y cabrio. Para la sarna del cabrio, cura instantánea con un nuevo medicamento ideal.

Depósito: Droguería y Perfumería de San Gil, Plaza de González Hierro, 14 y Bardales, 1.

Las Santas Formas

El próximo domingo tendrá lugar en la vecina ciudad de Alcalá de Henares, la fiesta de las Santas Formas.

Con tal motivo, serán muchas las personas de esta capital que pasarán el día en la ciudad complutense.

CLASES

El primero de Junio, darán principio las clases de preparación para ingresar en la segunda enseñanza, y para aprobar el primer año de Bachiller en los exámenes del próximo Septiembre, por Profesores competentes.

Tres horas de clase. Honorarios módicos. Informes, Colegio de niños, Estudio 14, (Jardín-illo). -Av.-

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfriamiento, curándose la neurastenia gástrica.

Alza en la recaudación de la quincena

Durante la primera quincena del mes actual ha recaudado la Hacienda por todos conceptos 30.305.902 pesetas, cantidad que ofrece un aumento de 417.732 pesetas sobre igual período del año anterior.

El alza por Aduanas es de 614.156 pesetas, mientras que por los demás conceptos hay una pequeña baja de 196.424 pesetas.

Las provincias que dieron mayor aumento son las de Barcelona, Granada y Zaragoza, y las que resultan en baja son las de Oviedo Santander y Valencia.

Las fiestas de San Fernando

Los Alumnos de la Academia de Ingenieros, están preparando grandes festejos para solemnizar el día de San Fernando patrón del Arma.

Entre los que se proponen celebrar, figuran los siguientes aunque todavía no son seguros.

El día veintinueve por la noche en el paseo de la Concordia, tocará la banda del Regimiento de Wad Ras y otra que aún no se sabe cual, y se dispararán bombas y cohetes.

Después iluminación á la veneciana y verbena. El día 30 misa de campaña con las dos ban-

das de música y á la que asistirán todas las tropas de Ingenieros que forman esta guarnición.

A continuación, banquete. Par la tarde en la Plaza de toros, gran becerrada con caballeros en plaza y alabarderos, lidiándose tres becerros.

Terminada la fiesta taurina paseo en la Concordia con las dos bandas de música y por la noche, baile de etiqueta en el teatro principal.

La Sociedad Amor y Arte (a) *Nuevo cocido* se propone dar una velada en el Salón Castelló representando el drama de Dicenta, *Juan José*.

Las fiestas celebradas días pasados en la Villa de Jádrique, han resultado muy animadas y divertidas.

Sin embargo, la feria ha pasado casi desapercibida por el escaso número de traficantes.

La compañía de zarzuela que declamamos en números pasados, vendrá á esta capital, es fácil que debute en la próxima semana.

Varios adeptos del arte de *Cúchares y Montes* pero no del elemento joven, sino de los ya maduros, se proponen celebrar una encerrona en la plaza de toros para matar un becerro. ¡Cuánto revolcón en perspectiva!

La Comisión Permanente de la Excelentísima Diputación provincial ha quedado constituida en el período anual que empieza en Mayo, en la forma siguiente:

D. Ramón Casas por Brihuega-Cifuentes; don Narciso Sánchez, por Guadalajara-Cogolludo; don Mariano Villanueva, por Molina; don Angel Aguado, por Pastrana-Sacedón, y don Carlos García Montesoro, por Sigüenza-Atienza.

Para la vicepresidencia de dicha Comisión ha sido elegido D. Ramón Casas.

Hoy se ha dado sepultura á D.ª Agueda Sanchó, esposa de nuestro amigo D. Ramón Acebo, médico de Usanos.

Le enviamos nuestro más sentido pésame á su afligida familia.

Vida Política

En las filas liberales reina el mayor desconcierto por no decir vergonzoso pánico, con motivo de los últimos sucesos ocurridos en la Diputación provincial y las graves consecuencias que puede acarrear para los Diputados liberales el expediente que el Gobierno instruye.

Ponen gran empeño en hacer ver que es una cuestión política, una venganza de los conservadores por el resultado de la última elección de Senadores.

Nada más lejos de la verdad, ni la cuestión es política, ni lo ha sido en ningún momento.

Concedor el gobierno por propia confesión del Presidente de la Diputación, de que se habían cometido algunas irregularidades en el procedimiento político-administrativo de la Diputación, no ha tenido más remedio que proceder con la urgencia que el caso requiere á depurar los hechos denunciados por el señor Celada.

Es decir, que la iniciativa de este expediente y la responsabilidad de todo cuanto ocurra como consecuencia de ese procedimiento es exclusivamente del Presidente de la Diputación, que en un momento de alucinación llegó á descubrirse por entero y á denunciar hechos gravísimos de los que, nadie sino él, ha de responder ante quien corresponda.

No hay pues, que culpar á nadie, sino á la torpeza del Sr. Celada, de todo lo que hoy ocurre en la Diputación y si el conflicto reviste un día mayor gravedad como todos presumimos, no habrán de culpar los liberales á los conservadores, sino á sus propios amigos; mejor dicho, á los amigos del Sr. Celada, á los que le han seguido por tan peligrosos derroteros.

Una licencia

En la última sesión celebrada por la Diputación el Sr. Celada, presentó una comunicación pidiendo quince días de licencia.

La Diputación parece que acordó dar al Sr. Celada la licencia que pedía y por las frases que él mismo pronunció y por lo que dijo el nuevo Vicepresidente señor Cuevas, es de creer que el Sr. Celada, no se volverá á encargar de la Presidencia.

Los pueblos sentirán que el Presidente de la Diputación, no haya tomado antes esta determinación.

Nuevo Vicepresidente

Mucho se ha comentado la renuncia

del Sr. Villanueva, del cargo de Vicepresidente de la Corporación provincial.

La rectitud y caballerosidad de don Mariano Villanueva, le habían conquistado simpatías generales entre amigos y enemigos, que han de lamentar su renuncia á un puesto que le corresponde por sus méritos propios.

Le ha sustituido en la Vicepresidencia un liberal de los más afectos á la política del Conde de Romanones, pero que cuenta entre los elementos conservadores con muchos y muy buenos amigos, por lo que su nombramiento ha sido recibido con aprobación unánime.

Lástima grande que cargos donde pueden desplegarse grandes iniciativas, sean tan poco duraderos y los hombres que los ocupan estén tan expuestos á las contingencias de la política.

Mercados

El de Brihuega

Los precios que han regido el 17 de Mayo del corriente, último mercado, han sido los siguientes:

Trigo, 46 reales la fanega; cebada, 34 id. id., centeno, 34 id. id.; judías encarnada, 28 id. arroba, ídem. blancas, 24 id. id.; patatas, 5 id. id.; miel, 40, id. id.; vino, 6 id. id.; aceite, 40 id. id.; huevos; 4 id. la docena.

Colegio de Huérfanos de la Guerra

Necesitando este establecimiento, que cuento con 250 Alumnos, adquirir en diferentes épocas con arreglo á sus necesidades y hasta fin de 1909 los artículos y efectos que por grupos y entre rayas á continuación se expresan, se sacan á concurso.

Pescado; carne de vaca, carnero y ternera; tocino; embutidos y mantecas; huevos; galletas, rosquillas y pastas; vajilla y cristalería; papel y sobres de todas clases, cuadernos rayados, papel para la Imprenta, artículos de escritorio y dibujo.

Los que deseen tomar parte en dicho concurso, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado, una por cada grupo, presentando con ellas las muestras, de los tres últimos que se citan, en esta Mayoría del Colegio hasta el día 14 inclusive del próximo mes de Junio y en cuya oficina estarán de manifiesto los pliegos de condiciones.

Guadalajara 14 de Mayo de 1908. El Coronel Director, *Paura*; El Teniente Coronel Mayor, *Francisco Javier Lozano*. 2-1

En la boquilla DE GUALDA y á cargadero de carro, se vende carbón superior de canutillo de encina y roble, á tres reales arroba. -Av-

LA MUNDIAL

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS

pensiones y de quintas, legalmente constituida en Madrid, Fovellanos, 5

Capital: 1.000.000 de pesetas

Objeto de la Sociedad: Creación de un capital á sus socios, mediante entregas mensuales desde 5 pesetas al mes en diez años, ó de pensiones á á los veinte.

Libramiento de quintas también por entregas mensuales, según la edad del asegurado.

Subdirector en Guadalajara:

DON MIGUEL SOLANO, Marlasca, 1

Saichichería, carnicería y coloniales

JOSE RHODES GARRIDO

CABANILLAS DEL CAMPO

Procedente de Bilbao, acabo de recibir un lotecito de bacalao fresco que cederé á los precios siguientes:

	Pesetas
Noruega 1.ª (sin espinas ni pellejo), los 460 gramos.....	1
Idem. 1.ª especial, los 460 id.	0'65
Islandia 1.ª superior, los 460 id.	0'55
Labrador corriente, los 460 id.	0'50

Otros artículos

	Pesetas
Judías blancas 1.ª, los 460 gramos.....	0'30
Idem encarnadas 1.ª, los 460 id.	0'30
Arroz número 1, los 460 id.	0'25
Escabeche de besugo, los 460 id.	0'80
Idem de truchas, los 460 id.	0'50
Lata de tomate 1.ª.....	0'30
Idem de pimientos dulces garantizados....	0'45
Idem de pimientos corrientes.....	0'40

Productos de mi cosecha

	Pesetas
Aceite, la arroba (llevándose 2 arrobas)...	11'50
Garbanzos gordos para siembra, la arroba..	6'75

OS inmejorables cementos y Portland de la Sociedad Financiera y Minera, cuya fábrica se encuentra establecida en la estación de Matillas, se venden en

Guadalajara: D. Esteban Rufiños, Plaza Mayor' núm. 15, Ferretería.

Sigüenza: D. Alejandro Llorente, Almacén de madera.

Brihuega: Sra. Viuda de Leopoldo Ballestero, Fábrica de Chocolates.

Cifuentes: Sra. Viuda de R. Brihuega, Compañía Arrendataria de Tabacos.

Pastrana: D. Juan Manuel Revuelta, Comercio.

Sacedón: D. Juan Julián Peiró é hijo, Comercio.

Humanes: Sra. Viuda de Gaspar Torres, Comercio.

Jadraque: Sra. Viuda é hijos de Tejero, Comercio.

Atienza: D. José Giner, Compañía Arrendataria de Tabacos.

Molina: D. Jesús González, Compañía Arrendataria de Tabacos.

Cogolludo: D. Benito Criado, Comercio.

Alcalá de Henares: D. Pedro Cerezo, Cáceres Plaza Mayor, Comercio, núm. 37.

No hay fábrica nacional ni extranjera que pueda competir con las clases tan superiores que produce esta sociedad ni con los precios tan económicos á que vende; para comprobarlo su uso nos lo dirá

Representante exclusivo para esta provincia, Alcalá de Henares y su partido, el Agente de Negocios D. José Sanz López, Plaza de Jáudenes, núm. 20, principal, Guadalajara. P. 3-A-8,

VENTA de aguardiente con guía, clase superior, legítimo de vino, á precios sumamente económicos. Nemesio Polo en Yebrá. -Av-

COMPRA-VENTA MERCANTIL

DINERO por alhajas, toda clase de efectos y papeletas del **MONTE**

La casa más antigua, de más alta tasación, la que menos interes cobra y más garantías ofrece.

Venta de efectos vencidos

Dr. Mayoral, 8.—(Antes Cuesta del Reloj)

Los Almacenes de tejidos de

La Gran Ciudad de Londres

— DE —

Vicente Madrigal

PLAZA MAYOR, 1, 2 Y 3

Son los que más barato venden y devuelve en el acto á todo cliente, el diez por ciento del importe de sus compras, que representa un regalo de la venta *total de tres días del mes*.

En solo seis meses, *catorce mil pesetas de vueltas*.

Además, los compradores que tengan los *Tickets* números 724, 837 y 1.626, pueden pasar á recoger los tres importantes regalos correspondientes al mes de Abril próximo pasado.

Comprando en la Gran Ciudad de Londres

SE GANA TIEMPO Y DINERO

Plaza Mayor, 1, 2 y 3

SE VENDEN

las casas números 29, de la travesía de la calle del Amparo, y 7 del Arrabal del Agua.

Para tratar: D. Carlos Barrera Martínez, plaza de Marlasca, 11. -Av.-

Caballos Se venden dos de silla, bien educados, de 4 y 8 años.

Razón: Miguel Fluítters, Guadalajara. -Av.-

Tropas afectas al servicio de Aerostación

El martes 2 del próximo mes de Junio, á las once horas de la mañana, tendrá lugar la venta en pública subasta, en el patio del Cuartel que ocupan dichas Tropas, de un caballo y dos mulas de desecho.

El Comandante Mayor, Vicente García. 5-2

Se vende una buena partida de garbanzos gordos y superiores para sembrar, á 7 pesetas arroba.

Darán razón: En Cabanillas, Juan-José Verda. -Av.-

ACETILENO I. TABERNE

Carburo de calcio 1.ª á 65 céntimos kilo

Lámparas para gas Acetileno, todo hierro aplomado, funcionamiento garantizado, á dos pesetas una lámpara; para ídem, con rosca y válvula, á 3'50 pesetas.

Usad el alumbrado por acetileno con lámparas sistema Taberné y os convenceréis de que es el más barato y el mejor que existe.

NOTA. Los que poseyendo lámparas de acetileno hayan dejado de utilizarlas durante la escasez y carestía del carburo, porque acabamos de atravesar, pueden remitirlas á esta casa, la cual gratuitamente las devolverá en el acto reparadas y en disposición de funcionar.

I. TABERNE GUADALAJARA

Guadalajara: 1908.—IMP. LA REGION.

ESTABLECIMIENTO
EN
GUADALAJARA

10.—Mayor alta,—10



Máquinas **SINGER Y WHEELER & WILSON** para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



ESTABLECIMIENTO
EN
GUADALAJARA

10.—M yor alta,—10

LA PATERNAL
COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA
INCENDIOS

Fundada en 1843

Domiciliada en París: Rue Ménars, núm. 4

Garantía: 83.000.000 de pesetas.
Capitales asegurados: 67.001.678.716 idem.
Siniestros pagados: 115.000.000 idem.

La Compañia La Paternal, tiene el honor de informar á sus señores asegurados, que ha nombrado como Sub-Director en la provincia de Guadalajara al conocido Agente de Negocios, señor don Antonio del Vado, á quien podrán dirigirse por cuanto se les ocurra.

Oficinas en Guadalajara: Plaza de Jádenes, número, 50.

NOTA.—La Paternal, admite la competencia de los Tribunales de Guadalajara, para todos sus actos. 10—3

Tranquilidad y fortuna

Ambas cosas encontrareis si os surtis de la fábrica de aguardientes de Filomena Torres.

La primera, porque todos sus artículos los expende con GUIA, lo que pone á salvo vuestros intereses, y la segunda, porque lo reducido de sus precios os permitirá pingües ganancias.

	Pesetas
Aguardiente anisado selecto, de 40 grados, arroba.....	28'00
Triple anis, de 19 grados, arroba.....	15'00
Aguardiente anisado superior, de 17 grados, arroba.....	12'00

No os fieis de los fabricantes que os lo ofrecen sin GUIA y os digan que ellos son los únicos responsables. ¡Ay de aquél que le encuentren aguardiente y no pueda presentar en el acto la correspondiente GUIA!

Dirigios á Filomena Torres, calle de Madrid, 27, Guadalajara. (La primera casa subiendo de la Estación.) —P-27-E 9—

Se vende coche semi-nuevo, cuatro asientos, con arcos para el mismo.

Razón: Mayor Alta 22, Almacén por mayor de Mercería. —Av—

ACADEMIAS MILITARES
Sastrería militar
Viuda de Caro y hermanos 19, Cruz, 19.—Madrid

Se hacen equipos en 24 horas

GRAN OFICINA DE FARMACIA DE D. ANTONIO VICENTI
Mayor alta, núm. 15 (Frente al Teatro).—Guadalajara

Se halla perfectamente surtida de todos los medicamentos conocidos hasta la fecha, de inyecciones hipodérmicas, sueros medicinales, específicos y aguas minerales nacionales y extranjeras, ortopedia y cura antiséptica de la acreditada marca «Clausolles», premiada con medalla de oro en la Exposición Internacional de Viena de 1904. También se obtiene extracto puro.

El dueño de esta Farmacia se encarga de toda clase de análisis, tanto cuantitativos como cualitativos y como representante en esta provincia del gran Bazar Médico, establecido en Madrid, calle de Carretas, núm. 35, ofrece en venta los artículos que aquí expende al precio de su catálogo, que se halla de manifiesto en esta casa. —P.—

Arturo Pacios
5, Hornos de San Gil, 5 (Junto á la Iglesia)
Materiales de construcción
Casa fundada en 1870

Yeso fino, clase especial para blanqueo, estuco y modelado. Yeso tosco de Valdeca, 1.ª clase, admite mezcla de arena. Baldosín, azulejo, rasilla, ladrillo hueco, cal viva. Cementos, portland de las mejores fábricas y en calidad y precio sin competencia. Baldosín hidráulico para pavimentos expuestos á la intemperie como aceras, jardines y patios, etc. Esta casa garantiza todos los materiales que trabaja, pues son de calidad superior, como lo prueba el gran consumo que tiene. Los pedidos, desde diez pesetas en adelante, se sirven á domicilio dentro de la capital. Los materiales que se sirven se cobran por semanas, pues la buena marcha de administración de esta casa, á si lo exige.

5, Hornos de San Gil, 5 (Frente á la Posada Alcarreña)
GUADALAJARA

Buena ocasion

Teja superior, á 14 reales ciento.
Ladrillo, á 10 id. id.
Baldosa, á 20 id. id.
En el Tejar del Soto del Serranillo, situado á dos kilómetros y medio de la estación del ferrocarril de Guadalajara.

No hay ningún Comercio de Tejidos en Guadalajara ni en muchas capitales de España, tan importante como **EL COMERCIO DEL RINCÓN**
GUADALAJARA

Sus grandes existencias y gran capacidad de sus inmensos almacenes de detall de planta baja, pueden abastecer de tejidos á toda la provincia y pueblos limítrofes á ésta.

Casa de confianza donde todo el que compre ahorrará dinero y adquirirá géneros de buen resultado, pues es la costumbre de esta casa recomendar al público lo que le conviene desengañándole.

A los novios que compren las galas de boda se les hacen buenos regalos.

A las muchas clases de tejidos, hay que agregar los sombreros y gorras que también vendemos como nadie.

Tenemos colchas de seda que vendemos á diez pesetas.

Céfiros de dos reales que los daremos á 0'40 céntimos, y saldamos una partida de percales y batistas que son de 75 cénts., á 0'40.

RUFINO DE LUCAS
Plaza Mayor, 21, 22, 23 y 24 (portales nuevos)
GUADALAJARA

LA FÉ
FUNERARIA DE LUCIANO FERNANDEZ
Mayor baja, núm. 20.—Guadalajara

Ataúdes y urnas fúnebres de madera, plomo y zinc. Variedad en formas, clases y precios. Arcas sepulcrales de zinc, plomo y madera para mausoleos y panteones de familia. Hábitos de todas las órdenes religiosas. Coches fúnebres. Colgaduras para entrada de habitaciones. Camas imperiales. Esquelas de invitación. Lápidas y marcos para nichos, panteones y otros adornos de cementerio. Se encarga de amortajar los cadáveres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados dentro y fuera de la capital. —P.—

INTERESANTE A LOS GANADEROS

La bacera ó mal de bazo que tantas bajas causa en el ganado lanar y cabrío, se cura radicalmente con el empleo de la anti-bacera marca **El Carnero**.

Basta usar una sola vez este maravilloso medicamento, para que cese la mortandad tan considerable que produce dicha enfermedad hasta su completa curación.

También se la puede emplear como medio preservativo, cuyos resultados siempre han sido satisfactorios, siguiendo al pié de la letra las instrucciones que en el prospecto se aconsejan y que va acompañado en cada caja, por lo que nos permitimos recomendar á todos los ganaderos estén siempre provistos de este eficaz remedio.

Ofrecemos referencias de los muchos ganaderos que lo han empleado con gran éxito en años anteriores.

Caja con dosis para 50 reses, 5 pesetas.

Depósito general: Farmacia del Licenciado D. Antonio Vicenti, (frente al Teatro).

Para detalles, dirigirse á D. Angel Valle, Veterinario, GUADALAJARA

LA EQUITATIVA The Equitable Life Assurance Society of the United States

120, BROADWAY, NEW YORK. PAUL MORTON, Presidente.

A NUESTROS ASEGURADOS Y AL PÚBLICO ASEGURABLE

Tenemos el honor y la satisfacción de informar á ustedes respecto á las siguientes cifras principales de nuestro Balance del año corriente:

	DOLLARS
Activo.....	453.928.775,06
Pasivo (del que dollars 373.299.351 constituye la reserva general de seguros).....	379.372.284,61
Sobrante (incluyendo cantidades pendientes de prorrateo entre pólizas de dividendo diferido).....	74.556.490,45
Total de ingresos.....	74.303.475,04
Total de gastos (de los que 45.161.363,96 dollars fueron por pagos á los asegurados).....	55.114.886,79
Exceso de los ingresos sobre los gastos..	19.188.588,25

Entre los pagos á los asegurados figuran 7.508.776,14 dollars por dividendos á los mismos: cantidad no pagada en tal concepto por Compañia alguna de seguros de vida, en no importa qué año de su existencia.

La cantidad segura que en este ejercicio se está distribuyendo por dividendos á los asegurados, importa 8.523.342,80 dollars, cifra jamás alcanzada por ninguna Compañia de seguros de vida. Del progreso de los dividendos da idea del siguiente cuadro:

1899.....	3.054.809,68	1904.....	6.001.902,51
1900.....	3.481.640,65	1905.....	6.709.002,95
1901.....	3.725.519,57	1906.....	7.289.734,91
1902.....	4.477.924,15	1907.....	7.508.776,14
1903.....	5.682.295,55	1908.....	8.523.342,80

Total en los diez años últimos: 56.471.948,91 dollars

Total de **DIVIDENDOS** pagados á los asegurados desde su fundación en 1859, Más de 100.000.000 de dollars

SEGUROS EN VIGOR: DOLLARS 1.340.126.354

Los seguros en vigor de esta Dirección general, se elevan á 144 millones de pesetas; cifra mayor que la que tiene en España no importa qué Compañia de seguros de vida, sin distinción de nacionales ó extranjeras.

Si nuestros asegurados, ante tan elocuentes datos, ó el público en general, tuviese interés en conocer, sin compromiso alguno, cuáles son las condiciones de la nueva póliza modelo, emitida según patrón de la propia legislatura del Estado de New York, con sólo recortar el adjunto cupón y remitirlo bajo sobre dirigido á su Dirección general para España y Portugal, en su Palacio, sito en las calles de Alcalá, 18, y Sevilla, 3 y 5, Madrid, recibirá explicación detallada de la combinación que mejor atienda al interés del solicitante, al que pueden mostrarse ya los dividendos anuales que han correspondido á las primeras pólizas modelo, contratadas durante el primer trimestre de 1907, y por los que estamos recibiendo testimonios de satisfacción. Igualmente remitiremos el Balance á quien lo interese.

El director general para España y Portugal,

J. A. Rosillo

Nombres y apellidos.....
Fecha de nacimiento.....
Profesión.....
Cantidad que desearia dedicar anualmente.....
Fin que persigue.....
Residencia.....
(Calle)..... (Número)..... (Población).....
(Dirijas á LA EQUITATIVA, Alcalá, 18, Madrid.) (L. E.)